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Н
а встрече об�

суждались акту�

альные вопросы 

взаимодействия 

Аппарата уполномоченного 

по правам человека в Санкт�

Петербурге с Герценовским 

университетом. В частности, 

итоги и перспективы совмес�

тной работы по организации 

мероприятий в области пра�

вового просвещения населе�

ния Санкт�Петербурга. Была 

отмечена большая роль Гер�

ценовского университета в 

проведении уроков правового 

просвещения в петербургских 

школах. Своим мнением о 

результативности сотруд�

ничества с Герценовским 

университетом А.С. Козырев 

рассказал в эксклюзивном 

интервью газете «Педагоги�

ческие вести».

� Алексей Сергеевич, в 

каких направлениях будет 

продолжаться сотрудни�

чество между Аппаратом 

уполномоченного по пра�

вам человека в Санкт�Пе�

25 мая состоялась рабочая встреча Уполномо�

ченного по правам человека в Санкт�Петербурге 

А.С. Козырева и начальника организационного 

отдела Аппарата уполномоченного по правам 

человека Л.П. Сытновой с ректором Герценовс�

кого университета В.П. Соломиным. 

тербурге и Герценовским 

университетом?

� Существуют определен�

ные рамки. В первую очередь у 

нас определилось совместное 

направление сотрудничества 

– это правовое просвещение. 

Эта работа будет продолжена с 

новым ректором Герценовско�

го университета В.П. Соломи�

ным. Когда я только приступил 

к выполнению обязанностей 

уполномоченного, то удивился 

правовой безграмотности на�

шего населения. А защищать 

права человека, который сво�

их прав не знает, практически 

бесполезно. Заниматься пра�

вовым просвещением силами 

аппарата уполномоченного, 

где работают всего 15 чело�

век, тоже затруднительно. А 

вот если работа по правовому 

просвещению будет вестись 

через учителей – выпускников 

Герценовского университета, 

и не обязательно выпускников 

юридического факультета, и 

если они будут хорошо под�

кованы, то правовое просве�

щение пойдет как цепная 

реакция. Идеи будут донесены 

до школы. У нас совместно 

создана программа право�

вого просвещения, где РГПУ 

им. А.И. Герцена является 

активным участником. 

� Есть ли результаты 

сотрудничества?

� Если говорить о резуль�

татах этой программы, то 

они уже имеются. Например,  

Колпинская воспитательная 

колония, где я часто бываю. Ее 

воспитанники часто попадают 

во взрослые исправительные 

учреждения, но бывает, что и 

выходят оттуда. И перед тем, 

как они выходят, у нас есть 

договоренность, студенты и 

преподаватели Герценовско�

го университета проводят с 

ребятами правовой ликбез. 

Это нужно для того, чтобы 

они ориентировались в со�

временных условиях, так как 

они попадают в колонию в 

детстве и проводят там всю 

сознательную жизнь. У нас 

подобная работа идет и в 

правовых клиниках, где про�
Антон ДЕРКАЧ,

корреспондент «ПВ»

водятся бесплатные консуль�

тации населения; также был 

устроен правовой фестиваль. 

В ближайшее время, 21 июня, 

в Герценовский университет 

приезжает Уполномоченный 

по правам человека в Россий�

ской Федерации Владимир 

Лукин. Он сделает ежегодный 

доклад, который состоялся в 

Государственной думе. Это 

мероприятие адресовано все�

му Северо�Западу и будет 

проведено не просто на базе 

Герценовского университета, 

но и при его участии.

� Президент России 

Дмитрий Медведев не так 

давно подчеркнул важ�

ность развития правовой 

грамотности и правосозна�

ния граждан. Какие Вы 

видите наиболее эффек�

тивные пути осуществления 

этого?

� То, что мы работаем с 

РГПУ им. А.И. Герцена – са�

мый эффективный путь. Че�

рез подготовку педагогов, 

через работу с педагогами. 

«То, что мы работаем с РГПУ им. 
А.И. Герцена, – это самый эффек�
тивный путь правового просвеще�
ния, через подготовку педагогов и 
работу с педагогами».

А.С. Козырев,
Уполномоченный по правам чело�
века в Санкт�Петербурге

Как сказал Г.А. Бордовский, 

не надо витать в облаках, 

нужно сделать правовое про�

свещение ближе к реальной 

жизни, донести его до насе�

ления через школу. Но не 

только. Мы сумели провести 

с помощью Герценовского 

университета, при его мето�

дической поддержке, день 

правового просвещения. В 

Международный День прав 

человека, 10 декабря, во всех 

школах Петербурга прошел 

урок правового просвещения. 

Абсолютно во всех. Сейчас 

мы планируем проводить 

такие мероприятия не только 

10 декабря, а будем работать 

над большой программой, 

займемся этим вопросом 

системно. Мы выпускаем 

брошюры, памятные листы 

по призыву, по трудовому 

законодательству, по правам 

беременных женщин. Так что 

эффективных путей осущест�

вления правового просвеще�

ния довольно много.


